

Fecha: 07-07-2024 Medio: El Mercurio

Supl. : El Mercurio - Cuerpo D Tipo: Noticia general

Título: La otra derecha que se instala en Chile

Pág.: 10 Cm2: 588,8 VPE: \$7.734.205 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 126.654 320.543 No Definida

>> TRASFONDO

La otra derecha que se instala en Chile

¿Pasará esto en Chile? Es una de las grandes preguntas que deja el giro a la derecha que ha experimentado Europa (a excepción del Reino Unido), en el último mes.

La respuesta es, según los entendidos, incierta. Si bien hay varias diferencias entre los procesos que viven ambos continentes, los puntos en común son notorios: molestia con la política, necesidades no resueltas (económicas, de seguridad, efectos de la migración) y búsquedas de opciones "fuera de lo común" son algunos de ellos.

Estos factores también han tenido efectos en Chile, generando el impulso — o reimpulso — de partidos, movimientos y fundaciones que proponen una salida hacia la derecha, con un estilo a veces provocador y llamativo. O, en concreto, más hacia la derecha de lo que ha existido tradicionalmente.

Acá algunos ejemplos de estos nuevos movimientos.

"SOMOS UN PARTIDO SOBERANISTA"

"Seguridad, libertad de expresión, libertad de educar a los hijos de acuerdo a las propias creencias". Son los principios clave sobre los que se funda el Partido Nacional Libertario, según las palabras de su fundador y presidente, el diputado Johannes Kaiser.

Enumera que, además, "somos un

Enumera que, además, "somos un partido soberanista, no cree en la entrega de soberania nacional a organizaciones internacionales; somos libremercadistas. No creemos ni en el control estatal de la economía, ni tampoco en el corporativismo; creemos en el respeto irrestricto del proyecto de vida de las personas en tanto no dañe los derechos

de terceros; creemos que el Estado no puede ser demasiado grande; somos absolutamente reaccionarios, es decir, no creemos que la evolución social que se ha dado en occidente en los últimos 25 a 30 años sea positiva; adherimos a los principios de la civilización occidental, es decir, el cristianismo, la filosofía griega, el derecho romano".

El diputado afirma que comparte algunos valores y principios con Chile Vamos y los republicanos, pero asegura que "nosotros creemos que los defendemos mejor".

"SIN TRANSAR" VALORES NI PRINCIPIOS

En la última elección parlamentaria, el Partido Social Cristiano, originalmente fundado bajo el alero de los credos evangélicos, había obtenido solo un diputado. Hoy cuenta con dos senadores y tres diputados.

Un vuelco que, para el vicepresidente del partido, Héctor Muñoz, se dio tras los dos procesos constituyentes que tuvieron lugar en el país.

"Los partidos de centroderecha han ido dejando sus valores de lado. También los republicanos, cuando trataron de decirnos que una nueva Constitución era mejor que lo que tenemos, pese a que contenía un Estado social democrático y dejaba dudas de interpretación para el TC", dice, quien reconoce como referentes a Donald Trump y Jair Bolsonaro.

Agrega que desde ahí "surgimos un nuevo partido de personas que son de derecha pero que quieren mantener la identidad del sector sin transar valores y principios". En este contexto, menciona como los más relevantes el derecho a la



En la foto, el último congreso nacional del Partido Social Cristiano.



El mes pasado Johannes Kaiser inscribió su partido Nacional Libertario.

vida, la importancia de la familia y las ideas de la "cosmovisión cristiana".

OTROS ACTORES

"La mayoría de los chilenos nos estamos rebelando ante la captura ideológica a la que fuimos sometidos hace unos años. La izquierda radical pintó un país falso, que enfrenta a mujeres con hombres, mestizos con indígenas, a niños con padres, heterosexuales con homosexuales, y así...Y en su minuto, la derecha se plegó. Por eso el trabajo fundamental que se ha hecho desde fuera de la política partidista para ir rompiendo

ese falso consenso ideológico", dice Francisco Cancino, director de Estudios de la Fundación Nueva Mente, dirigida por la exconvencional constituyente Teresa Marinovic, que destaca por su uso de las redes sociales para comunicar sus ideas.

Desde la cultura está la Librería Chema, que ayer organizó la Expo Family, un evento que contó con exposito-res como Agustín Laje, Miklos Lukacs y Vanessa Kaiser, con el objetivo de "promover y defender a la familia, que es el núcleo de la sociedad, además de entregar herramientas que fortalezcan a una sociedad conservadora o cristiana". Con ellos trabaja la Editorial Legado, que tiene la idea de "apoyar a ciertos autores nacionales e internacionales que tengan algo que decir respecto del desorden social que provoca el socialismo y progresismo".

El Servel, además, registra como "partido en formación" a Nuevo Tiempo, que "es el primer partido político con principios y valores verdaderamente cristianos como su fundamento, cuya esencia se basa en el amor al prójimo con un fuerte compromiso de trabajo social, mediante el cual busca que cada integrante de nuestra nación alcance su bienestar integral y máximo desarrollo".

En la misma línea, como "partido en trámite", está el Partido Nacional Independiente, conformado por personas con discapacidad, del mundo evangélico-cristiano, personal en retiro de las FF. AA., Fuerzas de Orden y Seguridad Pública, Gendarmería de Chile, agricultores, pescadores, empresarios, entre otros, que tiene como objetivo "aportar nuestros conocimientos y experiencia en materias de seguridad, ello para un mejor bienestar de todos los chilenos".